

## EL ALCALDE KOBAYASHI DE NAGAOKA, JAPÓN, EN 1868

Hoy, en León (1998) hemos escuchado una gran lección de parte de nuestro amigo, el Embajador Kunio Shimizu de Japón, sobre lo que sucedió en Nagaoka en 1868, después de la guerra civil en ese hermano país.

En ese momento, en Nicaragua doce años antes había terminado la Guerra Nacional (contra Walker). Ya no había la violencia que nos había caracterizado desde nuestra independencia. Al igual que hoy día, ya llevábamos doce años de paz, o al menos doce años de ausencia de tiros. El Presidente de ese momento era don Fernando Guzmán.

Cómo decía el Embajador Shimizu, el alcalde Kobayashi tuvo una visión clara del futuro. Él comprendió que con la ayuda que habían recibido, (los 100 sacos de arroz que les habían dado sus vecinos) tendrían para comer algunos días. Pero ¿Qué sucedería cuando se acabara el arroz?

Lo más importante fue la firmeza del Alcalde de mantener su decisión –*arriesgando incluso su vida*- de vender el arroz y lo más inteligente fue utilizar el dinero para construir una escuela, esa escuela llamada *Kokkan Gakko* y que nos decía el Embajador que de ella han salido eminentes profesionales que han contribuido al desarrollo de Japón.

En Nicaragua debemos practicar el ahorro que conlleva una buena dosis de sacrificio, de abstenernos de algo que queremos hoy para dejar ese ahorro para satisfacer otras necesidades más urgentes del mañana.